

Gemeindeversammlung

(Beschlussprotokoll; Referate und Wortmeldungen werden nur bei umstrittenen Geschäften und nur sinngemäss wiedergegeben)

Auf die vorschriftsgemäss erfolgte Einladung hin versammeln sich heute

Mittwoch, 7. Juni 2023, 19.30 Uhr,

im Gemeindesaal Schulhaus Weid, die stimmberechtigten Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde zur Behandlung folgender Geschäfte:

1. Abnahme der Jahresrechnung 2022
2. Genehmigung des Verkehrskonzepts Chratz
3. Informationen des Gemeinderats

Die Anträge liegen den Stimmberechtigten im beleuchtenden Bericht vor. Die Gemeindeversammlung wurde innerhalb der gesetzlichen Frist und unter Bekanntgabe der Traktanden im Anzeiger vom Bezirk Affoltern a.A. ausgeschrieben. Die Akten und das Stimmregister sowie das am 17. Januar 2023 vom Gemeinderat genehmigte Protokoll der Gemeindeversammlung vom 7. Dezember 2022 sind in der Gemeinderatskanzlei nach den gesetzlichen Vorschriften aufgelegt.

Gemeindepräsident **Stefan Gyseler** eröffnet um 19.30 Uhr die Gemeindeversammlung.

Stefan Gyseler stellt fest, dass fristgerecht mit öffentlicher Bekanntmachung der Traktandenliste eingeladen worden ist. Das Stimmregister und die Akten sind im Gemeindehaus aufgelegt. Stimmberechtigt sind alle Schweizerbürgerinnen und Schweizerbürger, die das 18. Altersjahr zurückgelegt haben und in der Gemeinde wohnhaft sind.

Der Versammlungsleiter fragt, ob im Versammlungslokal mit Ausnahme von Gemeindeschreiber Christoph Rohner und Verkehrsplaner Daniel Rudin Nichtstimmberechtigte sitzen. Mit einer deklarierten Ausnahme (Gast eines Stimmberechtigten) gilt das Stimmrecht für alle im Saal verbleibenden Anwesenden als anerkannt.

Auf Antrag des Vorsitzenden werden als Stimmzähler ohne weiteren Gegenvorschlag in offener Abstimmung gewählt:

Bruno Heinzer, Mittelalbis 6, 8915 Hausen am Albis
René Marthaler, Müllistrasse 11, 8915 Hausen am Albis

Die Stimmzähler zählen die Versammlungsteilnehmer. Von 2635 Stimmberechtigten sind zu Beginn 80 Personen anwesend. 6 Personen stossen später noch dazu.

Die Frage nach einer Änderung der Traktandenliste bleibt ergebnislos bzw. wird stillschweigend verneint.

1. Abnahme der Jahresrechnung 2022

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung die Jahresrechnung 2022 der Politischen Gemeinde Hausen am Albis zu genehmigen.

Finanzvorsteherin Beatrice Sommerauer Nägelin erläutert anhand von Folien die Jahresrechnung 2022 der Politischen Gemeinde.

Stefan Gyseler gibt das Wort frei zur Meinungsäusserung.

Die **Abstimmung** ergibt grossmehrheitlich folgenden

Beschluss:

Die Jahresrechnung 2022 der Politischen Gemeinde wird genehmigt.

2. Genehmigung des Verkehrskonzepts Chratz

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung den Verpflichtungskredit von Fr. 425'415.00 für die Umsetzung des Verkehrskonzepts Chratz zu genehmigen.

Der Vollzug wird an den Gemeinderat delegiert. Dazu gehören allfällige Teilprojektanpassungen, die sich aus Entscheiden von Bewilligungs- oder Rechtsmittelinstanzen resp. in diesem Zusammenhang aufgrund von zum jetzigen Planungsstand nicht vorhersehbaren Zusatzkosten ergeben.

Tiefbauvorstand Sven Kammer erläutert anhand von Folien zusammen mit Umweltvorstand Ruedi Taverna und Verkehrsplaner Daniel Rudin den Antrag des Gemeinderates.

Stefan Gyseler gibt das Wort frei zur Meinungsäusserung.

Zur Diskussion Anlass gibt der Vollzugsvorbehalt, welcher sich gemäss Stefan Gyseler vor allem auf die Massnahme der Brückenverbreiterung bezieht, weil diese abhängig von der Bewilligung des Kantons sei. Auch die geringe Mitwirkungsmöglichkeit im Vorfeld wird moniert. Es werden Bedenken geäussert, dass es künftig genügend Parkplätze gebe. Sodann wird der Versuch, den Baum beim Einbieger zu retten in Frage gestellt, zumal dadurch die Schleppkurven etwas schwieriger zu projektieren sind und die Überlebenschancen des Baumes ohnehin nur eingeschränkt seien, wie Sven Kammer ausführte. Hierzu wird ein Änderungsantrag gestellt, dass auf den Baum resp. die Insel von Anfang an verzichtet werden solle. Ein anderer Änderungsantrag betrifft das Gratisparking. Gemäss diesem Änderungsantrag sollen die Parkplätze auf dem Chratzparkplatz (ab 15 Minuten) künftig gebührenpflichtig werden. Zwei Änderungsanträge betreffen die Elektro-Ladestationen. Gemäss dem ersten sollen nur zwei statt sechs E-Ladestationsparkplätze vorgesehen werden. Gemäss dem zweiten soll gänzlich auf E-Ladestationsparkplätze und auch auf die Erschliessung verzichtet werden.

Die **Bereinigungsabstimmungen** zu den Änderungsanträgen ergeben Folgendes:

Antrag "Gänzlicher Verzicht auf Baum/Insel beim Einbieger" wird mehrheitlich abgelehnt.

Antrag "Gebührenpflichtige Parkplätze ab 15 Minuten" wird mehrheitlich abgelehnt.

Antrag "Zwei statt sechs E-Ladestationsparkplätze" wird mehrheitlich angenommen.

Antrag "Gänzlicher Verzicht auf E-Ladestationen" wird mehrheitlich abgelehnt.

Die **Schlussabstimmung** ergibt grossmehrheitlich folgenden

Beschluss:

Genehmigung eines Verpflichtungskredits von Fr. 385'415 für die Umsetzung des Verkehrskonzepts Chratz, unter Berücksichtigung des angenommenen Änderungsantrags, wonach nur 2 statt 6 Ladestationen vorgesehen werden.

Der Vollzug wird an den Gemeinderat delegiert. Dazu gehören allfällige Teilprojektanpassungen, die sich aus Entscheiden von Bewilligungs- oder Rechtsmittelinstanzen resp. in diesem Zusammenhang aufgrund von zum jetzigen Planungsstand nicht vorhersehbaren Zusatzkosten ergeben.

3. Informationen des Gemeinderates

Toni Schönbächler informiert über die das angelaufene Projekt BZO-Revision sowie das für die Zukunft angedachte Projekt neue Zentrumsplanung. Bei beiden Projekten soll die Mitwirkung der Bevölkerung ein wichtiger Eckpfeiler sein.

Es werden keine weiteren Fragen an den Gemeinderat gerichtet.

Stefan Gyseler fragt an, ob Einwände gegen die Versammlungsleitung und die Durchführung erhoben werden. Es meldet sich niemand zu Wort. Stefan Gyseler bedankt sich bei den Stimmberechtigten für die aktive Mitwirkung.

Schluss der Versammlung: 21:35 Uhr

Hausen am Albis, 7. Juni 2023

Für die Richtigkeit:

Gemeinderat Hausen am Albis


Stefan Gyseler, Gemeindepräsident


Christoph Rohner, Gemeindeschreiber